

Voici quelques-uns de nos « anciens », adoptés depuis le mois décembre :



PRUNE
Femelle
labrador
de 8 ans.
Nous vous
l'avions
présentée
dans notre
bulletin
de septembre
2007.



ZORA
Femelle berger
de 13 ans.



JANE
Femelle berger
de 13 ans.



PACO
Croisé berger de 11 ans
et son nouveau
compagnon.



PANDA
Croisé
griffon
de 11 ans



DANTE
Femelle
labrador
de 12 ans.

Nous espérons toujours votre soutien pour être en mesure de continuer...

De tout cœur merci,

Simonne MILLOT

Allez sur le site créé par Anne FRÉCHIN <http://refugedumordant.free.fr/>



REFUGE DU MORDANT

Route de Villey-Saint-Etienne - B.P. 94

54204 TOUL Cedex

C.C.P. 1539-29 S NANCY - Tél. : 03.83.43.01.48

REFUGE DU MORDANT

AVRIL 2008



Trouvé muselé et attaché à un arbre, dans un état de dénutrition et de déshydratation avancé, les propriétaires de ce pauvre chien ne lui donnaient pas à boire afin d'éviter qu'il urine !

Chers amis,

Déjà le bulletin de Pâques ! Le temps passe décidément très vite... La fin de l'hiver approche et un peu de soleil séchera le sol détrempe ; la pluie ne nous a pas épargnés. Et puis les jours seront aussi plus longs. L'hiver nous contraint à fermer les portes dès 16 heures 30. La vie au refuge continue... Chaque matin, à l'heure où les jeunes arrivent, un concert d'aboiements les accueille. Les effectifs actuels du refuge avoisinent 150 chiens et 80 chats.

Nous n'avons pas trop souffert du froid comme certains hivers précédents, mais surtout de l'humidité et des brusques changements de température. La facture d'électricité va aussi un peu diminuer avec les beaux jours. Nous devons en effet chauffer la chatterie, malgré les bons carrés de laine, ainsi que des boxes pour les chiens. Certaines races sont très sensibles au froid, comme les dogues argentins ou les petits chiens habitués à vivre au chaud et arrivés au refuge suite au décès de leur maître.

Pour les anciens, nous avons toujours la « maison de retraite », créée en 1976. Elle est hors gel et nous rend bien des services. Pas de souci, même la nuit où la température, descendue à moins 14 °C, a endommagé une conduite d'eau.

Confrontés à un problème de ramassage des déjections des animaux, nous nous sommes trouvés dans l'obligation d'acheter une fosse de 5 000 litres qui sera vidangée tous les six mois. Cette dépense imprévue n'a pas arrangé nos finances mais nous n'avons pas eu le choix.

Depuis fin décembre, notre activité fourrière a enregistré 19 chiens et 9 chats (*plus un furet tatoué !*). Aucun de ces animaux n'a été réclamé. A ces chiffres s'ajoutent les abandons de 17 chiens et 4 chats, parmi lesquels un berger allemand, un berger malinois, 2 beaucerons dont un de 11 mois, 2 rottweiler, 2 femelles dogue argentin de 3 ans 1/2 et 5 ans, ainsi que plusieurs chiens de petite taille mais d'un âge plus avancé. Nous sommes de plus en plus sollicités par la police ou les mairies pour enlever des animaux en urgence. Ces demandes concernent le plus souvent des gros chiens, de type rottweiler ou american staff. Antoine se charge de tous les déplacements et Michel doit, lui

aussi, souvent partir de son côté assurer une autre intervention. Le travail au refuge s'en trouve retardé et n'avance pas comme on le souhaiterait.

Même le dimanche ! En arrivant au refuge, Antoine a trouvé ce malheureux croisé de rottweiler, muselé et attaché à un arbre, dans un état de dénutrition et de déshydratation avancé. Nous avons pris une photo (*en couverture*) qui fut publiée dans le quotidien local « L'Est républicain ». Des personnes ont reconnu le chien et nous ont communiqué l'adresse des propriétaires, à qui Antoine a rendu visite.

Ces personnes ont reconnu l'avoir délaissé et ne pas lui avoir donné à boire, afin d'éviter qu'il urine !

Cette pauvre bête commence à regrossir un peu... Mais deux ou trois jours plus tard, c'est un caniche qui était attaché au poteau téléphonique tout proche... Et un setter avait été lâché et abandonné devant le refuge... Voilà notre quotidien ! Nous espérons que tous ces chiens pourront être adoptés et trouveront un nouveau maître. Par ailleurs, nous risquons de manquer de place. Nous n'avons pas ce problème pour les chats ; les bâtiments et l'espace extérieur qui leur sont réservés sont assez vastes.

Grâce au forum *Lorraine adoptions* de « Mirtille » (*Sophie*) et au site de Madame FRÉCHIN et de sa fille Anne, de nombreux chiens âgés ont pu être placés, après plusieurs années passées au refuge. C'est là une immense satisfaction pour nous tous de les voir heureux dans leur nouvelle famille. Les jeunes qui s'en occupent chaque jour au refuge ont de l'affection pour tous les chiens, qui la leur rendent bien.